

校訓
明信朗念
霸氣



第13号

発行 県立富士宮北高等学校同窓会
北嶺会
静岡県富士宮市宮北町230(北高内)
電話<0544>27-2533(代)
編集 北嶺会広報部 内藤修 次長



私がまだ二十代後半の頃
人の生徒の親代りとしての
就職のお願いを切り出す
と「わしは静岡の人は採用
しないことにしてる。気
候温暖で、毎日富士山を眺
め、焼津に揚がるマグロを
おかげに、駿河米を食つて
いる人間では仕事は出来な
い」と言われた。その一言
は、静岡生れの私は、ガ
ンと会った時のことであつ
た。当の社長は、驚く程の
巨漢で、想い出しても今日
まであのようない人に
会った記憶はない。その社
長は若輩の私に経済界の話
などをなされた。私は折々



北高に赴任して

教頭 長谷川雅之助

みて生徒の親代りとしての
就職のお願いを切り出す
と、「わしは静岡の人は採用
しないことにしてる。気
候温暖で、毎日富士山を眺
め、焼津に揚がるマグロを
おかげに、駿河米を食つて
いる人間では仕事は出来な
い」と言われた。その一言
は、静岡生れの私は、ガ
ンと会った時のことであつ
た。当の社長は、驚く程の
巨漢で、想い出しても今日
まであのようない人に
会った記憶はない。その社
長は若輩の私に経済界の話
などをなされた。私は折々

ぶりに北高に勤務すること
になり、なつかしく思うと
共に、責任の重大さを感じ
ております。昭和三十六年
円筒の柱を配した木造の古
い講堂で紹介を受けてから
の十年間は、苦しい事もあ
りましたが、私の教員生活
の中で活気のある充実した
時期であったと、当時のこ
とが昨日のことのように思
い出されます。ここで建学の
精神や校訓を思い、認識
を新たにして努力をいたし
たいと思いますので、皆様
のご指導ご鞭撻を心からお
願い申し上げる次第であり

今回、はからずも十四年
ぶりに北高に勤務すること
になり、なつかしく思うと
共に、責任の重大さを感じ
ております。昭和三十六年
円筒の柱を配した木造の古
い講堂で紹介を受けてから
の十年間は、苦しい事もあ
りましたが、私の教員生活
の中で活気のある充実した
時期であったと、当時のこ
とが昨日のことのように思
い出されます。ここで建学の
精神や校訓を思い、認識
を新たにして努力をいたし
たいと思いますので、皆様
のご指導ご鞭撻を心からお
願い申し上げる次第であり



着任の挨拶

教頭 市川達明

私は、さて、北高では「北
嶺」という言葉が会誌や通
信に、又、会名としてしば
しば使われておりますが、
昭和三十七年頃の「北嶺」
という言葉にどんな考え方
願いがこめられていましたか
を、一寸紹介してみたいと
思います。北嶺荘を紹介し
た「北嶺のしおり」に次の
ように書いてあります。「北
嶺を仰いで、その視線を
ゆっくり返して自分の足も
とに結びつける。そしてま
た、爪先から静かに、山肌
をたどって頂に至る。つまり、
北嶺を向う側に、一幅
の絵として眺めることで
あつてはならない。自分と
しっかりと結びつけることで
ある。もつといえれば、自分
の中に、自分の北嶺を築い
て欲しいのである。北嶺荘

なる願いによって、当時、
県下で最初につくられた宿
泊施設でした。ですから、
ホーミルームや部活の合宿
はもとより、職員の研修に
も利用されました。そして、
生徒に「やればできる」と
いう気構えづくりとして
「やる気」「負けん気」「根
気」という三気が提唱され、
いろいろな機会をとらえ
て、生徒に呼びかけが行わ
ります。

が鮮明で間近かに迫つてく
ることであった。以来毎日、
雄大な富士を仰いでいる。
そして、赴任して間もない
忙しい時代に、この意見は
しつくりしないと言う向き
もあるが、禅味のある深
さをもつた教えてある。私は、
北高に赴任する前、二
年間、三島の教育研修所に
勤務した。その通勤の友に、
現在池新田高の事務長を勤
めておられる松本昭男氏が
いた。彼は、車窓から毎日
富士山を写生していた。そ
の彼が或る日「富士は一日
として同じではない。」と
言つたことがあった。まさ
かに胸をさす一言であった。
私達、大人が学校でも家庭
でも子供を理解していると
思つても、そこには、
一日として同じ子供はない
ことを見落しがちであ

北嶺雑感

教頭 市川達明

れました。先ず、部活動の
奨励に努めたものでした。
北嶺祭、北嶺歌舞の募集、
富士の巻狩、お中道巡り、
強歩等、富士山を中心とし
た行事が催されはじめたの
もこの頃でした。こうした

と呼ぶことで、その意識を
固いものにすることになる
ことになりました。今や北高は
「岳南に人材を」にふさわ
しい環境、条件が整つて來
たのです。質実剛健の氣風
の中で、文武両道をめざし、
一度、「やる気」「負けん
気」「根気」の根性づくりに
こだわりました。又、文
部省指定の研究発表を行
うことになり、生徒も、職
員も、今までやって来た事
に自信をもつようになつた
と思います。こうした学校
全体の活動の背景に、木造
校舎から鉄筋校舎への建設
が行なわれ、明るい活気あ
る学校に少しずつ衣がえ
し、北嶺の象徴ともいえる
「蒼穹の像」が建立されま
した。

高き理想、これに向かつ
て努力する気構えづくり、
それらを助長する校舎、施
設の建設等、三拍子揃つた
時代ではなかつたかと思
います。

靈峰富士の裾野に拡がる
恵まれたこの学園にふさわ
しい心身共に大型な人材が
生まれることを期待し、私
も微力ながら尽力いたした
一層の努力をする時ではな
いと思つております。

最後に北嶺会員の皆様の
ご発展を祈りつつ着任の挨
拶といたします。

月、縁あって北高に赴任し
た第一印象は、富士の山肌
下まで移動させ、自己の足
と見付めて、視線を富士の
山頂まで移動せよ、再び山
頂に達した視線を自己の足
と見付めて、視線を富士の

山頂まで移動せよ、再び山
頂に達した視線を自己の足
と見付めて、視線を富士の

山頂まで移動せよ、再び山
頂に達した視線を自己の足
と見付めて、視線を富士の

